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川崎北ロータリークラブ会報川崎北ロータリークラブ

第 3044例会 令和 6 年 1 月 31 日（水）
　（本年度第 23 回）

点　鐘 帯谷昌充 会長
司会と斉唱 松山直樹 会場監督

半澤剛 ソングリーダー
　「手に手をつないで」

出席報告 宮崎秀樹 出席委員

会員数 45 名 出席 29 名 欠席 16 名

　（対象外 4 名） 出席率 70.73%

前々回訂正 欠席 15 名 MAKE UP 2 名

　（対象外 4 名） 訂正出席率 78 05%

会長報告 帯谷昌充 会長
1. 能登半島地震災害被災地支援の募金、本日が最終となります。

幹事報告 妻鹿琢生 幹事
1. 地区からの来信

①  シンガポール国際大会にて開催される RI 理事主催の日本
人親善朝食会のご案内が届いております。
日時：2024 年 5 月 26 日 ( 日 )　7：30 ～ 9：00
場所：ラッフルズシティコンベンションセンター
登録料：10,000 円
※国際大会参加予定の 川野 PG と大塚 GN、ご参加にて登録
済です。

2. 他クラブ例会臨時変更
●  川崎高津南 RC

2 月 12 日 ･19 日 ･3 月 18 日 ( 月 ) 休会
2 月 26 日 ( 月 ) ⇒ 20 日 ( 火 ) 職場訪問 横浜崎陽軒工場見学
3 月 4 日⇒ 2 日 ( 月 )　献血活動　溝の口駅前
3 月 25 日⇒ 26 日 ( 火 ) お花見例会　とうふ屋うかい鷺沼店

3. その他
次週 2 月 7 日 ( 水 ) 例会前 11：15 より理事会を開催します。理事・役員各
位のご出席をお願い致します。

委員会報告
希望の風委員会　川野正久 委員

2011 年 3 月 11 日に起きた東日本大震災によって、両親、片親、
保護者等を亡くされ、勉学を続けられない生徒がいらっしゃい
ます。そういう方に対し、大学あるいは専門学校等の学費とし
て、ひとり毎月 5 万円、返済義務無しで援助を行う「希望の風
委員会」というのがあります。しかしながら、資金も非常に枯
渇してきており、皆様方のご援助を必要としています。横浜あ
ざみロータリークラブが、2024 年 3 月 26 日（火）14 時から、

青葉区民文化センターで「忘れられない東北」ということで支
援チャリティーコンサートを行います。是非、皆さんにご参加
いただきたいです。よろしくお願いします。

研修委員会 　松下幸夫 委員長
例会前勉強会という形で、ロータリー財団について、川野会員
にいろいろと講義をしていただきました。非常に仕組みが複雑
で、何回聞いても分からないというのが私の正直な感想でした
が、最後に、毎回話しを聞いても全部を理解することはできな
いかもしれないが、話しの中から何か 1 つを点として記憶して
もらえれば、何度も話しを聞くたびに、いつか点と点がつながっ
て、使える知識になるよというお話を伺いました。今回の財団
のお話もそうですが、ロータリーの勉強というのはそういう形
であるべきものなのかなと改めて思いました。次回は 4 月頃に、
多様性やポリオについて、関係者で相談して改めて発表させて
いただきます。

インターアクト委員会　半澤剛 委員長
クラーク記念国際高校の例会に行ってまいりました。例会では、
集めたウクライナ募金をどこに送ったららいいのか？、送った
先で本当に使ってもらえるのか？という素朴な疑問を持ってい
ました。私は、絵手紙展の時に、ウクライナ大使館の方が来ら
れるので、そこで直接お渡しなさいという話をし、五名のイン
ターアクトが参加するという話になりました。

親睦委員会　松田卓也 委員長
菅沼新会員の歓迎会を 2 月 28 日 18 時から行ないます。場所
は武蔵小杉駅の肉バル GABURICO というところで予定しており
ます。来週の例会から出欠を取り始めますので、ご参加いただ
きますようにお願いいたします。

65 周年実行委員会　朝山浩 委員長
2025 年の 2 月 19 日に開催ということで、積立金を来週から
集めさせていただきたいと思います。15,000 円になりますの
で、どうぞ御協力のほどよろしくお願いいたします。

クラブフォーラム 職業奉仕委員会 米山元章委員長
石坂想 職業奉仕委員

皆様こんにちは。今年度は地区奉仕プロジェクト委員というこ
とで、地区の方の会合にも参加させていただいております。職
業奉仕というのは、ロータリーの基本的な理念運動の考え方
ですので、微妙な考え方の違いがありますが、今回は当地区の
考え方の御説明、最大公約数的なところを御説明させていただ
きたいと思います。1 月のガバナー月誌において、今年度地区
奉仕プロジェクト委員長の野口敬さんが、職業奉仕月間に当た
りということで記事を寄せておられますので、ご覧になった方
もおられると思いますが、そこには、「職業奉仕は心の内にあ
るもの」ということが記されています。心の持ちようとか、そ
ういった理念的なところがまず出発点だよというところですね。
ただ、私は、このように言われても理念的なものが大きく、よ
くわからないので、職業奉仕について興味が湧きにくくなって
いるのではないかと考えております。とは言え、勉強しなくて



いいのかというと、やはり勉強していただきたいと地区職業奉
仕担当としては思っております。
職業奉仕に関しては歴史がございまして、本当は先に歴史を勉
強してから説明を受けた方がわかりやすいと思います。しかし
ながら、今ここで歴史について説明始めますと、時間がいくら
あっても足りませんので割愛します。研修委員会が発行してい
る「ロータリーガイドブック」の 64 ページ以降に概略がまと
められています。これは非常に旨くまとめてありますので、歴
史について知りたい方は是非こちらの方を見ていただければと
思います。現時点での職業奉仕の定義は、御承知のとおり、ロー
タリーの五大奉仕の１つとして定義されております。クラブ奉
仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、それから青少年奉仕です。「奉
仕の第 2 部門である職業奉仕は事業及び専門職務の道徳的水準
を高め、品位ある業務はすべて尊重されるべきであるという認
識を深め、あらゆる職業に携わる中での中で公私の理念を実践
していくという目的を持つものである。会員の役割には、ロー
タリーの理念に従って自分自身を律し事業を行うこと、そして
自己の職業上の手腕を社会の問題やニーズに役立てるためにク
ラブが開発したプロジェクトに応えることが含まれる。」これ
が現時点での職業奉仕の定義で、考え方のベースになっていま
す。野口委員長も記事中で、「職業人が自らの事業の経済的な
発展を願うことは当然であって、利益を得ることも当然で、決
して卑しいことではありません。しかし、合法的でない方法や
道徳的でない方法、他人から批判を浴びるような方法で、一時
的に大きな利益を上げたとしても、それは長続きするものでは
ありません。」と記されています。
職業奉仕の理念を最初に提唱されたのは、アーサー・フレデ
リック・シェルドンという方です。20 世紀初頭のアメリカで
は、全てが競争という資本を中心に回っていて、商道徳が崩壊
していたという歴史的な背景があったようです。そんな中で最
初ロータリークラブができるわけですけど、ロータリークラブ
ができた当初は、まだ仲間内でお互いうまくやろうよ。うまく
裏取引をして利益を上げていこうよ。という会員間だけの互助
の概念しかなかったそうです。その後、アーサー・フレデリッ
ク・シェルドンが販売学の考え方や商道徳を持ち込み、ロータ
リークラブに根付いていったという形になります。アーサー・
フレデリック・シェルドンが持ち込んだ考え方は、職業分類
や 1 業種ひとりといったロータリークラブの考えと親和性の
よい考え方だったようで、ロータリークラブの理念としても受
け入れやすかったとようです。これが職業奉仕という概念が生
まれて、ロータリークラブの理念として定着していった最初に
なります。職業奉仕に関しては 100 年以上にわたる歴史があ
ります。奉仕の前提として重要なのが決議 23-34 です。1923
年のセントルイス国際大会で採択された議案の 34 ということ
で、23-34 と言われています。これが現在に至るまで、ロータ
リークラブ活動の根源的な指針とされていて、職業奉仕に限ら
ず、すべての奉仕の根本として必ず引用されるものです。この
決議の冒頭には「ロータリーにおいて社会奉仕とは、ロータリ
アンの全てがその個人生活、事業生活、及び社会生活に奉仕の
理念を適用することを奨励、育成することである。」と記され
ています。ただ、この文中にある社会奉仕という言葉について
は注意が必要です。1923 年当時のアメリカにおいて、奉仕と
いうのは、家庭や所属しているクラブ、職場、業界、地域社会、
州、国など、あらゆる場面や状況における奉仕が想定されてい
て、現在の五大奉仕がすべてここに入っているという状況です。
当時のロータリーも、これら全体を総称して社会奉仕という表
現をしていましたので、現在の我々が使っている社会奉仕とは
概念が全く違っています。当時の社会奉仕という事は広義的な
定義であると御理解いただければと思います。
ガバナー月誌には、「職業奉仕というのは Vocational Service の
翻訳であって、ジョブとかワークとかビジネスとか、そういっ
たものではありません。Vocational の Vo は Vocal や Voice と
同じように声を表しています。これは宗教的には天の声という
ことで、Vocation は時として天職と訳されることもあります。
ですから、商取引とかビジネスとかに偏ったものではなく、心
の内にある天の声を職業として、奉仕していく。」と記されて
います。
次に、職業奉仕に関して関係する基本理念を 2 つ程紹介させて
いただきます。まずは御存じの 4 つのテストです。これは現在

は奉仕部門全体に対する指針とされていますけれども、最初の
きっかけは職業奉仕に関するものであったそうです。職業士に
最も親和的かなと思います。職業倫理の視点として凄く的確な
ので、よく職業奉仕に関する卓話では紹介されます。
このテストは、決議 23-34 の 10 年ぐらい後の 1932 年頃に提
唱されたものだそうでです。ロータリアンが作ったものではあ
るのですが、いい標語だということで、1940 年代は学校とか
色々なところに張り出されていたということです。
職業奉仕関係する基本理念の 2 として、ロータリーの目的の第
2 項があります。ロータリーの目的が最初にできたのは 1912
年です。その後微調整はされていますが、現在の第 2 項には「職
業上の高い倫理基準を保ち役立つ仕事は全て価値あるものと認
識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高
潔なものにすること」と書かれています。
以上を踏まえ、地区の考え方としては「職業奉仕は皆さんの心
の内にあり、職業の倫理基準に則って、皆さんの職業を通じて
他人を助け、他人や社会に役立つこと」と提起しています。高
い倫理基準に基づいて、顧客に役立つ、社員の為になる、同業
者の役立つなど、関係者に対する奉仕の務めを真摯に行ってい
くことがロータリアンとして望まれています。
昨今では環境保護とかフェアトレードとか LGBT とか少数者の
立場に立った考え方がいっぱい出てきて、それによってビジネ
ス自体が生まれているという傾向にありますから、相手や社会
を尊重して相手の役に立っていくということは、即ちビジネス
が発展する一つの基本原理になっていると思います。また、皆
さんご存じの通り、基本的に今コンプライアンスを実行してい
ないと損をするという時代になっています。コンプライアンス
とか難しい話しじゃなくても、危機管理トラブルを起こすより
は関係を強化していきましょうというのが、職業奉仕の考え方
の一つにあります。職場奉仕を学び、実践するということは単
に暇人が勉強しているんだろうということではなくて、皆さん
自身が成功するための具体的な基礎となるんだということを地
区としては考えておりますので、そういう目でロータリーの職
業奉仕というのを今一度考えていただけますと幸いです。

ニコニコリポート 丸山久 副会場監督
帯谷昌充 会長、妻鹿琢生 幹事

本日は青少年奉仕委員会のクラブフォーラムです。石坂さん、
皆様よろしくお願いいたします。

職業奉仕委員会：横山芳春 君
本日は職業奉仕委員会のクラブフォーラムです。石坂さん、宜
しくお願い致します。

研修委員会副委員長： 半澤剛 君
川野 PG、勉強会ありがとうございました。

親睦委員会： 武藤光司郎 君、松田卓也 君、菅沼舜 君、横山輝昭 君、 
土田高記 君、吉田明宏 君

本日は職業奉仕フォーラムよろしくお願いいたします。
SAA： 峯岸雅宏 君、朝山浩 君、加瀬健史 君、松山直樹 君、

丸山久 君
本日は職業奉仕委員会主催によるクラブフォーラム。米山委員
長、よろしくお願いします。本日もニコニコにご協力頂きあり
がとうございます。

柳澤信夫 君、大部哲也 君、戸川俊雄 君、宮崎秀樹 君、洪征治 君
今日は、とても暖かく春を感じますね。いろいろな事があって
も、時は巡っていきます。楽しい時間をロータリーで過ごしま
しょう !! 職業奉仕クラブフォーラム楽しみです !!

武田信平 君
フロンターレは、今月 16 日から沖縄にてキャンプを張ってき
ましたが、いよいよ今日で終了です。28 日にはキャンプの仕
上がりを占うサガン鳥栖との練習試合が行われました。1 本目
は 4 対 0 でしたが、2 本目が 0 対 1。3 本目が 0 対 2 と 1 勝 2
敗の成績でした。満足のいく結果ではないと思いますが、今期
新加入のブラジル人、エリソン選手が 2 得点を挙げたのは嬉し
い話題です。今後に期待したいと思います。


